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2022～2023年度 RIテーマ 

イマジン ロータリー 
地区活動方針「 未来を描こう、笑顔でつなごう 」 

～一人一人のチャレンジを力に！変化に対応できるクラブを目指して～ 

第1505回例会（当年度第39回の記録） 
 

□令和5年6月14日（水）18：00～19:00 

□会場 一宮商工会議所ビル3Fホール 

□開会の点鐘 秋田会長 

□ロータリーソング「我等の生業」 

□ゲスト 伊藤正一様（大成中学・高等学校IAC顧問） 

     松尾直紀君（会長）武津晴雅さん（幹事）  

     （副会長）中村奏翔君（会計） 

     ｸﾞｴﾝ ﾃｨ ﾎｱｲ ﾄｳｵﾝ様（米山奨学生）      

□会長挨拶               秋田 敬治 

 皆さんこんばんは、本日も例会にご

出席いただきありがとうございます。 

 さて、大成中学・高等学校インター

アクトクラブはこの愛知2760地区では

18番目・2019年11月7日創立で今年で4

年目を迎えたまだ歴史の浅いクラブで

す。しかし足立学園の歴史は古く、96

年前稲沢高等女学校設立に始まり、建

学の精神「質実有為で宗教的情操を身につけた真人の

育成」に沿って、この地域で学校教育を通じた人材育

成を長年にわたり実践してこられました。大成高校は

35年前、大成中学は31年前に設立され現在に至ってお

ります。 

 また米山奨学生 トｳオンさん が在学している愛知

文教大学は26年前に設立されております。皆様、本日

はようこそいらっしゃいました。 

 ところでインターアクトクラブと言えば、25年に亘

る私のロータリークラブ活動の原点です。21年前豊田

RCでインターアクト委員長を担当してから、ロータ

リー活動に嵌ってしまいました、所属ロータリークラ

ブが3回変っても、長い間地区に出向しても、青少年を

対象にした奉仕活動を中心に、多少の中弛み期間はあ

りましたが、ここまで「楽しいロータリー」活動を続

けてくることができました。長年に亘りこのような機

会と役割を与えられて、幸せ者だと今も感謝しており

ます。 

 これにて開会挨拶とさせていただきます。 

□ニコボックス（ABC順） 

☆秋田敬治君 大成インターアクトクラブ 伊藤顧問 

       松尾会長、武津幹事、大山口副会長、 

       中村会計、ようこそいらっしゃいまし 

       た。活動報告楽しみにしてます。米山 

       奨学生トウオンさん、これから毎月顔 

       見せて下さいね！ 

☆伴 卓樹君 例会に出席できたので。 

☆井上雅樹君 例会に出席できたので。 

☆梶原誠二君 例会に出席できたので。 

☆松前憲典君 本日は、インターアクトクラブ活動報 

       告が大成中学・高等学校ＩＡＣよりさ 

       れます。インターアクトクラブが海外 

       派遣で頑張って下さい。 

☆宮田浩二君 本日は、大成中学・高等学校インター 

       アクトクラブの伊藤正一顧問の先生は 

       じめ松尾会長、大山口副会長、武津幹 

       事、中村会計の皆様、インターアクト 

       クラブ活動報告宜しくお願いします。 

       米山奨学生グエン様ようこそ。 

☆長屋慎二君 本日、大成中学・高等学校インターア 

       クトクラブの活動報告よろしくお願い 

       します。 

☆野田義広君 内田年度の６ヶ月に渡る予定者会議を 

       なんとか終えることができました。あ 

       りがとうございました。 

☆大塚省治君 今後とも一宮中央ロータリーで楽しく 

       過ごせますようにと願います。 

☆佐藤祐造君 暑い季節になりました。皆様熱中症に 

       気を付けましょう。 

☆山田 満君 例会に出席できたので。 

出席 

報告 

会 員 総 数 38名 
出席会員数 28名 

73.68％  
他クラブ出席数 0名 

修正出席率 
前々回 
（5/24） 

100％ 



 

 

大成中学・高等学校インターアクトクラブ 
顧問 伊藤 正一様 

  会長  松尾 直紀君  幹事 武津 晴雅さん  
  副会長 大山口智恵さん 会計 中村 奏翔君 
 

《柱となる活動》 
 ①ペットボトルキャップの回収 
 ②コンタクトケース回収 
 ③廃材利用（はぎれを使ったたわし作り） 
 ④災害時に使える素材「ハイゼックス」を広める 
 ⑤水質検査、海川をきれいにする 
 ⑥募金活動 
 

 私たち大成中学高等学校インターアクトクラブで
は、以前からの活動を引きつづき次の活動の柱としな
がら、さらに活性化させるためには何ができるのかを
考えつつ、活動を行っています。 
 「14番 海の豊かさを守ろう」達成のため、近隣河
川、具体的には青木川の定期的な水質検査と、川や海
の清掃活動を行っています。川へのゴミの流入が海洋
ごみの原因の一つであることから、川の清掃活動を
行っていますが、それと同時にゴミが川に入り込まな
いように、川の周辺地域の清掃活動も行っています。
今後の展望として、「スポゴミ甲子園」という制限時
間内にゴミをより多く拾う大会があるので、そちらに
出場できたらと考えていますが、検討中です。 
 「12番 つくる責任 使う責任」達成のため、ペッ
トボトルキャップや、コンタクトレンズから空ケース
の回収、廃材利用として靴下の製造過程でできるハギ
レを使った たわし作りを行っています。たわしは、
学校説明会などのイベントで、参加してくれた小学生
や保護者とともに作ったり、学校内で使ったりしてい
ます。中学1，2年生、高校１年の一部クラスでも授業
で作ったりしています。たわしは家庭でも使用しても
らうなどして、たわしの使用を広めていこうと活動し
ています。今後とも、学校内だけでなく、地域へも広
げていきたいと思っています。そのために、具体的に
何ができるかを立案中です。 

 また、廃材利用の一環として、廃材である木材を

使って火をおこし、災害時、炊飯などに使えるプラス

チックの袋、ハイゼックスで炊飯をする、という活動

も行っています。この活動は持続的に行うことで、地

域社会に対して、災害時の食事面で、多くの選択肢を

提供できる人間を輩出することにつながる、大変意味

のある活動だと思っています。この活動は「12番 つ

くる責任 使う責任」だけでなく、「11番 住み続け

□インターアクトクラブ活動報告 られるまちづくりを」の達成につながる活動だと考え

ています。この活動についても、「たわしづくり」と

同時に、学校外へ広げるための具体的な方法を立案中

です。最後に、募金活動です。先日、街頭での募金活

動を、3年ぶりに再開しました。一宮総合駅一階コン

コースにて、「赤い羽根共同募金」を行いました。多

くの方のご協力により、充実した活動を行うことがで

きました。 

 7月以降に行ったものについてご紹介したいと思いま

す。服部宏氏講演会「堀川浄化活動の軌跡」の報告で

す。この活動はSDGｓ「14番 海の豊かさを守ろう」の

達成につながる活動です。私たちは、水質浄化活動に

ついてもっと知るために、7月23日土曜日に、服部宏氏

の講演をお聞きしました。堀川浄化活動について服部

先生が行っていらっしゃることや、活動を継続する上

での心構え、活動継続の秘訣など、貴重なアドバイス

をたくさん聞くことができました。 

 次に「松本第一高等学校との交流」についてご報告

します。去る9月18日日曜日に、「松本第一高等学校イ

ンターアクトクラブ」と交流活動を行いました。目的

は「松本第一高校との交流」、および「犬山城、松本

城、及びその周辺地域を発展させるためにできること

を考える」です。この活動は「11番 住み続けられる

まちづくりを」の達成につながる活動です。 

 なぜ今回松本第一高校インターアクトクラブと交流

することになったか、ですが、松本第一の人たちが

「松本城周辺地域の持続可能な発展を可能にする方法

を見つけよう」という目的のもと、参考になる地域を

探す中で、愛知県では、松本城と同じ国宝である犬山

城に見学に行こうということになり、犬山城に一番近

く、インターアクトクラブがあるのは大成中学・高等

学校ということで、共に活動する相手、コラボレー

ションのパートナーとして、今回、私たちに声がかか

りました。 

 この活動を通して気づいたことは、松本の人たちが

松本城と歩んできた歴史を大切にし、今後どうやって

その歴史をつないでいくかを考えていること、また松

本第一高校の人たちが、松本城を観光資源として見直

し、活性化の方法を具体的に考えようしている、とい

うことでした。また、松本第一の人たちと話したこと

で、改めて一宮の良さや、犬山市、犬山城の良さを再

確認できました。もしもまた、他の学校とのコラボ

レーション企画があれば、積極的に参加したいです。  

 次に、10月16日におこなった子ども食堂ボランティ

アについて報告します。私たちは10月16日日曜日に

「食育びほく子ども食堂」でボランティアを行いまし

た。これは、SDGs「3番すべての人に健康と福祉を」の

実現を目指す活動です。「食育びほく子ども食堂」は

一般的にイメージされる、子供がひとりで行けるとこ

ろ・数百円で食事を提供する、子ども食堂とは、少し

違います。「食育」という言葉が最初についているこ

とからわかるように、「食育」をテーマとした子ども

食堂です。そのため、活動内容も「食育」にこだわっ

たものになっています。「食育」とは、食べ物や食事

に関する知識を学び、食への興味関心を育むことで

す。 

 たくさん学ぶべきことを体験できました。一つ目

は、様々な子ども食堂のあり方。二つ目は、子ども食

堂の運営。三つ目は、子どもとの接し方です。今月以

降も毎月第3日曜日に3人ずつに分かれて訪問し、ボラ

ンティア活動をしていく予定です。 



 

 

□ニコボックス（ABC順） 

☆伴 卓樹君 良いことがあったので。例会に出席で 

       きたので。 

☆春木和美君 串カツ、たくさんいただきま～す！ 

☆猪子裕史君 今日は夏至ですよお～、串カツ食べる 

       よお～。 

☆井上雅樹君 例会に出席できたので。 

 次に、赤い羽根共同募金について報告します。この
活動はSDGｓ全般の達成に関わるものだと考えています
が、特に「1番 貧困をなくそう」「2番 飢餓をゼロ
に」「3番すべての人に健康と福祉を」「11番 住み続
けられるまちづくりを」の達成に繫がる活動だと思っ
ています。 
 募金をしているとき、お年寄り、小さな子から、
「募金お願いします」とか「ご苦労様です、がんばっ
てね」と声を掛けていただきました。こちらの方が、
貴重な経験をさせていただいていると感じ、ありがた
いなあ、という気持ちになりました。ご協力いただい
た皆様には、心から感謝しています。ありがとうござ
いました。 
 次に、「靴下ハギレのたわし作りを広める」活動に
ついてお話しします。大成では、11月12日に小学生を
対象に、英会話教室を行いました。具体的には、小学
校4，5年生を対象に、英語を交えて、たわしをつくり
ました。 
 その他の通常行っている活動について2点、コンタク
トレンズケース回収と、エコキャップ回収について報
告します。こちらは、「12番 つくる責任 使う責
任」達成と、プラスチックの海洋への影響を減らすこ
とを目的とした活動です。ちなみに、ペットボトル
キャップをゴミとして焼却処分すると430個で3,150gも
のCO2が発生すると言われています。ボトルキャップを
リサイクルし、焼却処分されるプラスチックの量をで
きる限り減らすことは、CO2の排出削減にもつながりま
す。CO2排出削減については、本校はソーラーパネルを
設置し、太陽光発電によって学校の電力の一部をまか
なうことで、発電の際に排出されるCO2の削減に貢献し
ています。すでに行っていることの価値を再確認し、
今後はボトルキャップ回収を呼び掛ける際に、CO2排出
削減に向けての注意喚起も行っていきたいと考えてい
ます。 

新旧委員会引継ぎ 

第1506回例会（当年度第40回の記録） 
 

□令和5年6月21日（水）18：00 

□会場 黄金屋 

□開会の点鐘 山田副会長 

□サイン受付なし      



 

 

7月の例会予定 

 

 7月 5日（水）クラブアッセンブリー 

        役員新任挨拶 

 7月12日（水）通常例会（外部卓話） 

 7月19日（水）クラブアッセンブリー 

        事業報告・決算報告 

        事業計画・予算報告 

 7月26日（水）例会変更 

        ビアガーデンゆったり例会 

        18：00～ 

        名鉄本店特設ビアガーデン会場 

       （電車17：10 名鉄一宮駅集合） 

☆  良いことがあったので。 

☆梶原誠二君 例会に出席できたので。 

☆小島三男君 時間が間に合い、皆に迷惑を掛けずに 

       すみよかった。 

☆松前憲典君 本日の引継ぎ例会が、順調にいきます 

       よう、よろしくお願い致します。 

☆宮田浩二君 ＳＡＡの皆様ありがとうございます。   

       黄金屋さん、久しぶりです。 

☆森  眞君 一年間お世話になりました。来年度も 

       それなりに頑張りますね。 

☆森俊一郎君 良いことがあったので。 

☆永田 正君 時の経つのは早いもので本日引継ぎ例 

       会を迎えました。本年度役員の皆様お 

       疲れ様でした。そして次年度理事役員 

       の皆様一年間宜しくお願いします。 

☆長屋慎二君 例会に出席できたので。 

☆西岡則男君 健康であることに。 

☆野田義広君 新旧委員長の引継ぎ、よろしくお願い 

       します。 

☆大塚省治君 例会に出席できたので。健康であるこ 

       とに。 

☆佐藤祐造君 例会に出席できたので。 

☆柴田裕市君 今夜の引継ぎ例会に出席出来た事に感 

       謝！ 

出席 

報告 

会 員 総 数 38名 
出席会員数 28名 

73.68％  
他クラブ出席数 0名 

修正出席率 
前々回 
（5/24） 

100％ 

☆  新旧会で名古屋へ、なかなかすばら 

       しい所みたいで期待します。 

☆鵜飼俊光君 黄金屋で、しっかり飲むよ！ 

☆山田秀代君 本日は、ＳＡＡの皆さん、よろしくお 

       願い致します。楽しませて頂きます。 

☆山田 満君 例会に出席できたので。 

☆矢野智光君 例会に出席できたので。 

＊＊＊＊＊＊＊ お知らせ ＊＊＊＊＊＊＊ 

第８回日台ロータリー親善会議台北大会 

  開催日： 2023年10月20日（金）                   

  会議 親善晩餐会: 16:00～     

  登録料 : 20,000円 家族:15,000円 

  会 場： 台北萬豪酒店（MARRIOTT TAIPEI） 

  詳細は、事務局までお問合せください。                      


